

und ich unter mindestens 50 Schafstelzen einige ♂♂ und ♀♀ schwarzköpfige am Stausee von Klingnau. Sie waren sowohl auf dem Damm, wie im Gras und Schilf zu sehen. In dieser Gesellschaft entdeckten wir auch mehrere *Motacilla flava thunbergi* Billberg, nordische Schafstelzen mit schiefergrauem Oberkopf und Kopfseiten. Der Kropf war dunkel verwaschen, der helle Ueberaugenstreif fehlte meistens, hie und da war er schwach angedeutet.

Julie Schinz.

Kleinere Mitteilungen.

Ansiedlungsversuch von 4 jungen Uhu.

(38. Schweiz. Ringfundmeldung.)

Wie in der Tierwelt Nr. 40, 1938, berichtet wurde, versuchte man die vier jungen Uhu der Volière St. Gallen im Schongebiet «Weid» am Kronberg (Appenzell I.Rh.) anzusiedeln. Es handelte sich um je zwei Geschwister, die in der Stadtgärtnerei von St. Gallen grossgezogen wurden. Zwei Weibchen lebten dort mit einem Männchen zusammen und jedes von ihnen legte zwei Eier und brütete diese aus. Ein Weibchen musste dann entfernt werden, da sie sich gegenseitig die Jungen aus dem Neste raubten.

Die vier am 5. 5. 1938 geschlüpften Jungen wurden am 22. Sept. 1938 beringt im Schongebiet «Weid» ausgesetzt. Leider war diesem Versuch kein Erfolg beschieden, wie aus den nachstehenden Ring-Rückmeldungen hervorgeht.

Nr. 990302 wurde schon im Oktober 1938 in Dieboldsau mit einem beschädigten Flügel eingefangen und später zur Pflege wieder nach St. Gallen zurückgesandt, Entfernung 10 km SO.

990305 wurde am 31. Oktober 1938 in Zuzwil (St. G.) in erschöpftem Zustande aufgefunden. Leider ging dieser Vogel noch am selben Tage ein. Entfernung 24 km.

Nr. 990304 wurde am 29. Oktober in Götzis am Rheindamm (Vorarlberg) von einem Jagdaufseher eingefangen. Es war nicht möglich, diesen Uhu wieder frei zu bekommen, trotzdem sich auch die Vogelwarte Rossitten darum bemühte. Entfernung 13 km S.

Nr. 990303 konnte im Dezember 1938 und im Januar 1939 je einmal von einem Wildhüter und Jagdaufseher in der Umgebung des Schongebietes beobachtet werden.

Ende Januar 1941 traf dann in Sempach die Nachricht ein, dass dieser letzte der vier freigelassenen jungen Uhu um Mitte Januar 1941 in einem Walde bei Hochdorf (Kt. Luzern) tot aufgefunden worden sei. Entfernung 110 km WSW. Leider gelangte der Kadaver erst nach einigen Tagen zum Untersuchen, sodass die Todesursache nicht mehr festgestellt werden konnte. Nach dem Körperzustand zu schliessen, dürfte es sich nicht um Sterben wegen Nahrungsmangel gehandelt haben.

A. Schifferli.